

## POR EQUIPO EMPRESAS

“De acuerdo con el estudio de EY, el apetito general por las fusiones y adquisiciones para este año a nivel mundial ha aumentado significativamente, llegando al 56 % desde el 37 % en septiembre de 2024, lo que debería indicar un sólido repunte de las transacciones en 2025”, sostuvo el socio líder de Estrategia y Transacciones de EY, Fernando Parga, en conversación con DF en el marco del evento “Estrategia y Transacciones: claves para el 2025”, donde la consultora premió este miércoles a las operaciones y equipo de M&A más destacados del año.

Pese al mayor optimismo por transacciones para este 2025, el ejecutivo puso la cuota de alerta con el surgimiento de amenazas que ya comienzan a generar incertidumbre en la economía mundial.

“Por ejemplo, ciertas políticas restrictivas que está implementando Estados Unidos o la guerra arancelaria que puede perjudicar al sector de M&A en el mundo”, indicó.

Al mirar lo que se viene para este ejercicio, desde EY creen que las transacciones se concentrarán en los sectores de minería y energía; tecnológico; financiero y bancario, los cuales han mostrado bastante dinamismo en el último tiempo. “Estas industrias comparten características marcadas por una fuerte orientación hacia la transformación digital, la búsqueda de

## EY apuesta por mayores transacciones de M&A este año, pero alerta de efectos de aranceles

■ El socio líder de Estrategia y Transacciones de EY, Fernando Parga, comentó también sobre las nuevas cláusulas de los contratos.

eficiencia y la adaptabilidad a un entorno empresarial en constante cambio y reflejan las prioridades estratégicas de las empresas en el mercado actual”, agregó.

### Nuevas cláusulas

Parga destacó además que los

contratos de fusiones y adquisiciones están incorporando nuevas cláusulas “que reflejan la evolución del entorno regulatorio y las necesidades del mercado”.

Temas relacionados a la ciberseguridad y la protección de datos, debido a las nuevas leyes en Chile,

aparecen en las negociaciones. Además, se están incluyendo elementos sobre sostenibilidad y criterios ambiental, social y de gobernanza (ASG), reflejando la creciente demanda de inversiones responsables.

Pero algo que comienza a in-



Fernando Parga, socio líder de Estrategia y Transacciones de EY.

### Las operaciones y equipo destacado

- **Transacción disruptiva del año:** Transelec, por la adjudicación del proyecto minero Centinela.
- **Desinversión del año:** Southern Cross, con la venta de Esmax Distribución a Aramco y el proceso de reordenamiento de la empresa.
- **Equipo M&A del año:** Copec, ante la diversificación que está realizando la empresa.

corporarse en los acuerdos y que va creciendo son las pólizas de seguro referidas a contingencias no identificadas que pudiera tener la compañía (conocido como seguro de reps and warranties).

“Esto, principalmente, se da en el caso de compradores extranjeros que vienen de mercados en que esta industria ya está bien desarrollada. El uso de estos seguros requiere normalmente alejarse de la típica estructura de las cláusulas de representaciones y garantías, así como el análisis de los efectos tributarios del pago de la prima e indemnizaciones que pudieran generarse”, sostuvo Parga.